



525 Delegierte aus ganz Bayern waren gekommen.  
· Landesverband der Bayerischen Kameraden- und Soldatenkameradschaft (BKV) hatte nach Mammling eingeladen.

## Europa muß seine Kräfte gemeinsam bündeln

Hans Schiener zum Präsident der BKV gewählt – Verdiente Mitglieder geehrt

Landau/Mammling, 525 Delegierte aus ganz Bayern hatten die Einladung der Bayerischen Kameraden- und Soldatenkameradschaft (BKV) anggenommen und besuchten die Landesversammlung im Saal des Gasthauses Appenbeck, auf deren Tagesordnung auch die Wahl des Präsidiums stand. Begrüßt wurden sie vom kommissarischen Präsidenten Hans Schiener. Dieser freute sich über zahlreiche Ehrengäste.

2. Sicherheit in Europa bedeutet heute noch ein nicht unbeträchtliches Maß an Unvorhersehbarkeit. Die alte Bedrohung ist verschwunden. Aber es gibt eine Fülle neuer Risiken und Gefahren, die Regionen und Länder überschreiten, von der Bedrohung durch moderne, aber nukleare Waffen bis hin zu politischem Fundamentalismus, von internationaler Kriminalität bis zur Migration.

3. Die Herausforderung von heute heißt Stabilität in und für Europa. Denn Entwicklungen auf dem politischen und sozialen

• muß politisch und strategisch handlungsfähig werden. Auch der bisher erreichte Stand der inneren und äußeren Anpassung der NATO wurde vom General erläutert. So soll für die Integration der östlichen neuen Mitglieder der Weg bereitstehen. Besonders begrüßt wurde hier der erfolgreiche Abschluß der Beirittsgespräche mit Polen, Ungarn und Tschechien. Die NATO flankiere ihren Öffnungsprozeß durch ein Bündel von Maßnahmen, besonders im Hinblick auf Partnerstaaten, die eine spätere Mitgliedschaft anstreben.

Die kollektive Verteidigung bleibt Kernaufgabe der Allianz. Die NATO betrachtet kein Land als ihren Feind und fühlt sich auch durch niemand direkt bedroht. Aber wir leben nicht in einer Welt ohne Risiko und Gefahren – und dies wird auch in überschaubarer Zukunft so bleiben. Deshalb wird die NATO die kohlektive Verteidigung als Kernfunktion aufrechterhalten.

Die Zuhörer wünschen noch über verschiedene und unterschiedliche Aufgaben informiert, über die Zusammenarbeit und den Kontakt mit

die zunehmende Zahl von Reservisten in den Reihen hätten der Vereinsarbeit neuen Auftrieb gegeben. Immer blieb das Streben zum Frieden zu mahnen. Hauptanliegen des Verbandes und der angeschlossenen Kameradschaften. Nach seinen Erläuterungen über die Verwendung des Beitragssatzungsmens, die Möglichkeiten von Anträgen und der Abschluß von Versicherungen beendete Schiener sein Referat mit dem Wunsch, daß alle die Tugenden wie Kameradschaft, Gemeinsinn und Pflichterfüllung pflegen sollen.

Nach kleinen, mit Abstimmung durchgeführten Änderungen der BKV-Satzung berichtete der Landesschatzmeister über einen stabilen Kassenbestand. Die Kassen- und Rechnungsprüfer bestätigten ihm eine saubere und übersichtliche Buchführung. Dann standen Ehrungen auf der Tagesordnung.

Für langjährige treue Dienste überreichte das Präsidium an Dieter Buchmann, Prof. Dr. Klaus Hemm, Anton Hörmann, Hans Bestler, Josef Bredl, Josef Heidenberger, Albert Mühl, Andreas Franch, Hermann Obermeder, Gerhard Wiesbauer, Horst Tresch, Albert Spitzer, Hans Riegel, Alfred Bickbacher, Otto Weigl, Alfred Schwarzhuber, Max Möllmüller, Hans

pe, Oberst a. D. Klaus Hammel, den OSZE, gegen seitig organzen und in ihrer Wirkung verstarken.

4. Moderne Sicherheitspolitik, die politische Aufgabe, schafft Rahmenbedingungen für Stabilität, vorwiegend mit politischen, diplomatischen und wirtschaftlichen Mitteln. Sicherheit ist dabei ein wesentlicher Faktor, ohne dessen Existenz kein Friede und keine Ressourcen und zuletzt keine Realisierung einer Friedensordnung und zugleich neue Realisierung einer Friedensordnung und zugleich neue Realisierung hat.

### Stabilität in Europa

Wie der General ausdrückte, ist die Kernfrage deutscher Sicherheitspolitik, wie wir in Europa gemeinsam Stabilität für ganz Europa schaffen, eine Stabilität, an der alle teilhaben und zu der jeder beiträgt, wie es seiner geostategischen Lage und seinen Handlungsmöglichkeiten am besten entspricht. Es müsse die Frage beantwortet werden, wie das Verhältnis zwischen Europa und Nordamerika ausbalanciert werden soll und welche Beziehungen wir zwischen NATO und der Europäischen Union auf der einen und Russland und der Ukraine auf der anderen Seite entwickeln wollen. Im Zeitalter der Globalisierung könnte sich Europa nur behaupten, wenn es seine Kräfte bindet. Es geht um Gemeinsame Außen- und Sicherheitspolitik. Europa

den folgenden Grußworten hießen zu ist der 1. Vorstand der KRK Mammning, Karl Friedl, und der Mamminger Bürgermeister Georg Eberl die Gäste in Mammning gekommen. Nach weiteren Grußworten des Kreisvorsitzenden Franz-Xaver Harter, BKV-Bezirksvorsitzenden undstellvertretender Präsident Max Steininger, Bezirksrat Heinrich, Landesvorsitzender Bayern des BW und Vizepräsident ARST, Franz-Xaver, Landesvorsitzender Süddeutschverbandes des Deutschen Bundeswehrverbandes Vizepräsident der ARST, Roland Wall sowie Klaus Hammel vom Kameraden-der Gebirgsgruppe, hielt der Befehlshaber.

Wieder ging es mit der Ernennung des Wahlausschusses, der sich mit Max Höllmiller als Vorsitzendem sowie Hans Fuchs und Alfred Holzwart zuhören als Wahlhelfer, zusammen. Zunächst wurde das bisherige Wahlergebnis bestätigt. Auch die folgenden Neuwahlumfragen reibungslos über die Bühne. Der bisherige kommissarische Präsident, der Oberpfälzer Hans Schiener, wurde einstimmig als Präsident der BKV gewählt. Ebenso einstimmig wurden diestellvertretenden Präsidenten, der Niederbayer Max Steininger, der Oberfranke Josef Mirwald und der Schwabe Horst Dresch in ihr Amt berufen. Das Amt des Justizars wird von Prof. Dr. Klaus Heimann versehen und die Aufgaben der Rechnungsprüfer übernehmen Alfred Pichlbacher und Alfred Schwarzhuber. Alle nahmen die Wahl an.

Nach einem kurzen Bericht des OTL d. R., Franz-Xaver Forster, über das VdRBw und der ARST, der Besprechung der Möglichkeiten der zukünftigen Reservistenarbeit des BKV sowie Erledigung des Tagesordnungspunktes Wünsche, Anträge sprach der Präsident noch ein Schlusswort und beendete die Landesversammlung.

